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Ya son tres Juegos Olímpicos en su currículo y 
una cantidad infinita de experiencia acumulada 
en torneos por alrededor del mundo. Su llegada a 
París 2024 tiene un toque especial para ella. 

Adriana Díaz González es una de las 
sensaciones mayores del tenis de mesa olímpico, 
por todo el trabajo realizado desde su niñez, y en 
especial este año que logró su clasificación a la 
justa veraniega con la duodécima posición en el 
escalafón olímpico. 

“Yo digo que son mis terceros Juegos 
Olímpicos, pero he aprendido mucho de Río 

hasta acá. Todas las experiencias han tenido algo 
único y diferente. En Río yo era muy nena, yo 
tenía 15 (años) no sabía mucho. Ya en Tokio 
entendí la responsabilidad de representar a mi 
país. Aquí me siento más preparada, más 
tranquila. Contenta con mi resultado hasta ahora. 
Espero, aquí, mejorar el resultado de las 
Olimpiadas anteriores”, expresó la utuadeña al 
finalizar sus entrenamientos. 

Díaz González lleva dos días entrenando en el 
venue de competencia Pabellón 4 del París Sur.  
Por lo que ya está aclimatada con el escenario. 

 “Se siente súper bonita (la mesa de color negra 
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y rosa). La vibra en general de los 
Juegos se siente bien chula. El 
escenario está espectacular y también 
el rebote de la pelota. Todo se siente 
bastante bien”, describió la 
competidora de 23 años. 

“Todos (los Juegos Olímpicos) son 
diferentes. Yo me fijo cuan grande es 
el estadio. La bola corre distinta. Me 
fijo mucho en lo que es la luz. Me 
gusta siempre que el público tenga luz, 
porque siempre logro localizar a mi 

familia. Hasta ahora todo se ve súper 
bien y las condiciones están 
excelentes”, añadió la tercera de 
cuatro hĳas del matrimonio, el 
entrenador Bladimir Díaz y la 
licenciada Marangely González. 

Esta tarde, el comité organizador de 
los Juegos París 2024 llevó a cabo el 
sorteo y la puertorriqueña tendrá como 
primera rival a Izabela Lupulesku de 
Serbia, que cuenta con la posición 82 
del escalafón mundial. Todavía falta

adjudicar el horario y la mesa del 
partido. El tenis de mesa dará inicio el 
sábado, 27 de julio.  

“Muchas gracias por el apoyo. 
Nosotros vamos a darlo todo aquí, toda 
la Delegación lo va a dar todo por PR. 
Para siempre es un orgullo y honor 
representarlos. Espero que nos vena 
allá, en PR, y nos apoyen”, concluyó la 
querendona de Puerto Rico. 

Adriana Díaz está en sus terceros Juegos Olímpicos, en un estado de tranquilidad y madurez.



El París Sur Arena Pabellón 4 es 
la casa del tenis de mesa de los 
Juegos Olímpicos París 2024. 

En este templo sagrado lleno de mesas 
con aros olímpicos y la melodía del 
“ping – pong” de las pelotas es que se 
viven los entrenamientos finales para 
la gran fiesta deportiva a iniciarse este 
sábado.

El pasado abanderado de Puerto 
Rico en los Juegos Olímpicos Tokio 
2020, Brian Afanador, completó este 

miércoles su entrenamiento con su 
amigo mexicano y también 
clasificado, Marcos Madrid.

“En este entrenamiento me sentí 
súper bien. Creo que me siento en una 
de mis mejores etapas física, técnica y 
mentalmente. Todas ellas, unidas me 
siento excelentemente bien. Las 
facilidades son muy lindas, perfectas 
para cualquier tenimesista. Todo lo 
que veo es positivo”, dĳo el utuadeño, 
quien tiene en su esquina a su padre-
entrenador Eladio Afanador.

Brian Afanador llega a París 
2024 por su consistencia

Estos son los terceros Juegos 
Olímpicos de verano para el 
tenimesista. Cuenta con gran 
experiencia, ya que hizo su debut en 
los Juegos Olímpicos de Río 2016 con 
apenas 19 años. Cinco años más tarde 
estuvo activo en los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020, una competencia 
atípica por la prevalencia de la 
pandemia por COVID 19.

“Gracias a Dios por la oportunidad 
que me ha dado. Yo creo que mucho 

más importante es la consistencia que 
hemos tenido. Se prueba la 
consistencia, se prueba que todos los 
sacrificios y esfuerzo valen la pena”, 
expresó el padre de Antonella.

Sobre su competencia, el 
tenimesista indicó que “esto es punto a 

punto. Minimizar lo más posible. 
Coger cosa por cosa, paso a paso hasta 
llegar a donde Dios quiera”.

Afanador estará defendiendo los 
colores de la Patria ante Lin Yun-Ju de 
China Taipéi en su primer partido de 
los Juegos Olímpicos de París. Yun-

Jue es el décimo tercer atleta del 
escalafón mundial de la Federación 
Internacional de Tenis Mesa. El 
boricua está en el lugar 75. El horario 
y la mesa todavía no ha sido 
adjudicado por el Comité 
Organizador.

Brian Afanador y su padre-
entrenador Eladio Afanador 

están en sus terceros 
Juegos Olímpicos.



Desde niño buscó su sueño 
olímpico. Fue paciente para 
lograr que su deseo fuera una 

realidad. Hoy, el tenimesista Daniel 
González Negrón vive a plenitud su 
experiencia en sus primeros Juegos 
Olímpicos, París 2024.

“Sueño realizado. Estoy viviendo el 
sueño. Echar el resto”, dĳo González 

Daniel González llega a París 2024 a través de una vida deportiva llena de persistencia, dedicación y 
paciencia.Negrón a la salida de su entrenamiento 

en el Pabellón 4 de París Sur Arena 
junto a sus compañeros Adriana Díaz 
y Ángel Naranjo, quien está de raqueta 
de apoyo para los deportistas.

El utuadeño de 31 años es una de las 
raquetas de la selección nacional que 
abrió camino a la temprana edad de 14 
años a sus compañeros de equipo en 

Daniel González vive su sueño 
olímpico al máximo

Europa, tras la Federación 
Puertorriqueña de Tenis de Mesa 
escoger el sistema de entrenamiento 
europeo para los tenimesistas Éste 
acompaña en París 2024 a los tres 
veces olímpicos, Adriana Díaz 
González y Brian Afanador.

“Acabamos de entrenar. Cansado, 
pero súper bien. Súper emocionado y 

contento con la nueva experiencia que 
tenemos. A pesar de que soy de los 
mayores, es nuevo para mí”, expresó 
el atleta que es entrenado hace seis 
años por Bladimir Díaz.

“Se siente espectacular, más que la 
mesa. Es todo. Es una vibra súper 

buena. París ha sido bueno con 
nosotros. Me siento muy contento”, 
añadió el debutante olímpico sobre la 
instalación deportiva.

“El hermano mayor del equipo 
nacional femenino de Puerto Rico”, 
como lo describe el entrenador Díaz, 

estará cruzando en su primer partido 
con el coreano Jang Woojing con el 
décimo tercer lugar del escalafón 
mundial de la Federación 
Internacional de Tenis de Mesa. El 
puertorriqueño logró su clasificación 
olímpica por el escalafón mundial. 
Actualmente está en el puesto 88.



La Delegación de Puerto Rico 
para los Juegos Olímpicos de 
París 2024, además de dar lo 

mejor de sí en los eventos deportivos, 
estarán luciendo elegantes y 
relucientes en la Ceremonia de 
Apertura este viernes que se llevará a 
cabo, por primera vez, en el río Sena 
de la capital francesa. Este evento es el 
que marca el inicio de los Juegos con 
un destaque único por no celebrarse en 
un tradicional estadio.

Los atletas desfilarán con una pieza 

diseñada por Joseph D'Aponte, 
historiador de moda y presidente del 
Puerto Rican Fashion History 
Council.  D’Aponte ya cuenta con 
experiencia en diseño olímpico, tras 
haber confeccionado las piezas para el 
desfile de Tokio 2020.

“Para representar el siglo 19 y la 
influencia de la danza en nuestra 
cultura, diseñamos  una chaqueta 
blanca acompañada de un sombrero 
tradicional inspirado en la vestimenta 
de la época”, explicó D’Aponte.

Joseph D’Aponte marca el estilo de la 
vestimenta olímpica para la Delegación 
de Puerto Rico

El diseñador se inspiró en los 
elementos icónicos de la cultura 
puertorriqueña a lo largo de los siglos. 
En honor al siglo 20, reinventó la 
guayabera en honor a la música trova 
y al jíbaro puertorriqueño. El material 
protagónico de la vestimenta es el hilo 
de algodón, fibra única que se ha 
cosechado en Puerto Rico.

“Para representar el siglo 21 y la 
influencia del reguetón, los deportistas 
olímpicos tendrán en la guayabera 
elementos urbanos incorporados. El 

cuello y los puños de fibra de punto 
con cierre de cremallera simbolizan la 
modernidad y el dinamismo de la 
sociedad puertorriqueña 
contemporánea. Todas piezas, 
sostenidas en una paleta de colores 
vibrantes de nuestra bandera, rojo, 
blanco y azul, que refleja la alegría y la 
vitalidad de la cultura boricua”, 
continuó describiendo el diseñador de 

alta costura.

Sin espacio a las dudas, el ajuar de 
apertura fusiona los elementos 
clásicos y modernos de la cultura 
puertorriqueña con los valores 
universales de los Juegos Olímpicos, 
creando una declaración audaz y 
vibrante que celebra nuestra identidad 
única en el escenario mundial.

“Gracias a toda la construcción de 
manos trabajadora puertorriqueñas por 
la confección del ajuar: Alonso 
Sobrino por los textiles, La Nueva Era 
en Plaza las Américas por las 
Chaquetas, Fabouluse Shoes por los 
tenis de apertura y Emprom por los 
sombreros y guayaberas”, agradeció 
D’Aponte.

La Delegación de Puerto Rico desfilará con un atuendo elaborado por el diseñador Joseph D’Aponte. 
El modista hizo un entrelazamiento de las modas del siglo 19 al 21.



Sara Rosario, Presidenta 
Desde mi bleacher

Sentadita desde mi Bleacher en la 
Sesión del Comité Olímpico 
Internacional (COI), inicio hoy este 
escrito.  La sesión comenzó ayer con 
una jornada larga, pues la agenda tiene 
18 temas principales, que sumados los 
subtemas son casi 50.  En la Sesión del 
COI participan activamente los 
Miembros COI, y de invitados están 
los Presidentes de las Federaciones 
Internacionales, y otras autoridades 
deportivas.  En mi caso, estoy aquí 
como invitada por ser miembro del 
Concilio Ejecutivo de la Asociación de 
Comités Olímpicos del Mundo.

Hace su entrada el Presidente de 
Francia, Emmanuel Macron, y 
obviamente haré una pausa.  Hoy se 
decide la sede de los Juegos Olímpicos 
y Paralímpicos del 2030, donde los 
Alpes Franceses era ciudad candidata, 
la cual obtuvieron tras votación con un 
sonoro aplauso.   

Antes de comentarles sobre la 
Sesión, debo mencionarles que visité 
la Villa Olímpica el pasado lunes, 22 
de julio.  Siempre me produce gran 
alegría y nostalgia la primera visita a la 
Villa Olímpica.  Ese es el corazón de 
los Juegos, donde todo sucede, donde 
estás con los atletas de mañana a 
noche, y la que extraño inmensamente 
por mis muchos años siendo 
funcionaria de Misión.    

La Villa quedó espectacular.  Tras 
siete años de construcción, y a un 
costo de 1,400 millones de euros, tiene 
82 edificios (todos distintos) y 3,000 
apartamentos.  Cuenta con 
restaurantes, gimnasio, y hasta una 
guardería para niños que por primera 
vez está disponible para atletas.  Ya la 
Misión de Puerto Rico esta allí 
instalada en un espacio cómodo, frente 

a nuestro equipo de médicos y 
terapistas, quienes llegaron hasta acá 
con más de 25 cajas.   

La decoración nuestra es sencilla, 
pero llamativa, los dibujos de los niños 
que participaron en el Certamen de 
Arte Infantil que hicimos en mayo 
pasado, decoran nuestros espacios y 
las puertas de todos los apartamentos 
asignados.  Me comentan que la gente 
se detiene a verlos y preguntan que 
significan.  Cada dibujo tiene la 
interpretación mental de nuestros 
niños sobre lo que significan los 
Juegos de París y los valores que 
representan el mundo olímpico.  

La Villa quedó espectacular

Gracias a todos los que participaron, y 
tal como les prometimos, aquí están 
sus dibujos decorando nuestras áreas 
de trabajo y vivienda.

Ya han comenzado a llegar nuestros 
atletas a la Villa, entre los que se 
encuentran los de clavados, tenis de 
mesa, tiro con arco y natación.  En las 
subsedes ya están ubicados Yarimar 
Mercado (Chateaurox), Pedro 
Fernández (Marsellas) y hoy llega el 
equipo femenino de baloncesto a Lille.   

La visita al comedor fue toda una 
odisea.  Quizás fue por la hora, pero 
las filas ya estaban lentas en cada salón 
y conseguir algo a mi gusto no estuvo 

fácil.  Lo más atractivo de ese ratito 
fue tener en tu misma fila a los tenistas 
Rafael Nadal y Carlos Alcaraz, ahí 
cerquitita tuyos.  Desde Mónica Puig 
en Río 2016 me he convertido en una 
fanática del tenis profesional, así que 
hice lo que todos alrededor hicieron, 
sacar la cámara y tomarme fotos con 
ellos.  Jamás probablemente los vaya a 
tener tan cerca, y no podía dejar pasar 
ese momento especial.  No soy 
farandulera pero estas fotos serán 
especiales para mi cuando llegue a 
viejita, y los siga viendo en la 
televisión en los clásicos, jajajaja…  
Ambos muy simpáticos, se tomaron 
fotos con todos los que así lo pedían, y 
a ambos les dĳe que tenían una gran 
fanaticada en Puerto Rico, así que 
quedaron saludados por todos ustedes.    

Retomando el tema de la Sesión, 
debo comentarles que los temas que 
más me llamaron la atención ayer, 
fueron los siguientes:

1. París 2024.  La sede les fue 
otorgada en el 2017, así que tuvieron 7 
años para organizarlos.  Serán unos 
juegos grandes pero responsables en 
términos de presupuestos, 
instalaciones y legado.  Los escenarios 
serán del primer nivel, muchos lugares 
inéditos de una ciudad turística como 
ésta, serán utilizados como sedes 
deportivas.  El 95% de las 
instalaciones ya existían.  Se 
construyó un nuevo estadio olímpico 
acuático y la remodelación del Roland 
Garros para el tenis. Millones de 
espectadores han estado siguiendo la 
llama olímpica, números nunca antes 
vistos.  Todo se ha realizado en tiempo 
y en presupuesto.  La boletería ha 
generado sobre $8 millones de dólares 
y quedan muy pocas disponibles.  Han 
logrado conseguir 84 patrocinadores, 
otro récord para Francia en Juegos 
Olímpicos.  La seguridad es la 
prioridad #1 desde el primer día, según 
ellos no hay fiesta sin seguridad. El 
transporte en la ciudad será el área más 
compleja, pues el 100% de las sedes 
son accesibles en transporte público.  

La experiencia olímpica deportiva será 
compartida con la experiencia cultural.  
Para proteger el ambiente han 
realizado varias iniciativas: todas las 
instalaciones corren con energía 
renovable, alimentos y bebidas usarán 
menos consumo de plástico, las 
medallas son con material reciclable, 
han limpiado el Río Sena protegiendo 
sus especies, entre muchas otras 
acciones positivas.  Ha llegado el 
momento de brillar, y están 
conscientes del cambio climático que 
deben promover ante el mundo.

2. Equipo Olímpico de 
Refugiados. El primer equipo fue 
organizado en los Juegos de Rio 2016.   
Su objetivo es representar a la 
población mundial desplazada, que se 
estima hoy en 100 millones de 
personas.  Treinta y siete (37) atletas, 
de 12 deportes, representando a 15 
países y que hablan 10 idiomas, 
estarán desfilando bajo la bandera del 
COI en la ceremonia inaugural el 
próximo dia 26.  Fue emocionante 
verlos entrar en la tarima de la Sesión, 
se les ve un brillo especial por la gran 
oportunidad que han tenido de estar 
aquí, a pesar de que sus vidas están  
fragmentadas por los problemas y 
conflictos que existen en sus países.  
Este es verdadero espíritu del 
olimpismo, enhorabuena para todos 
ellos.

3. Inteligencia artificial en el 
deporte.  Este tema nos dejo a todos 
boquiabiertos.  Hace algún tiempo el 
COI creo una Comisión para 
investigar el tema de la inteligencia 
artificial.   Ayer en su informe 
mencionaron que al momento han 
identificado 180 formas en que ésta 
puede aportar al deporte.   ¿Nada más 
que 180????   Imagínense ustedes.  
Mejora el rendimiento y recuperación 
de los atletas, la identificación de 
talento, la precisión y decisión de los 
jueces (cosa que hace mucha falta en 
algunos deportes), la capacitación de 

entrenadores y oficiales, protección de 
atletas, uso de imagen, nivel de energía 
en instalaciones, experiencia de 
espectadores (gráficas y repeticiones 
nunca vistas), archivo y memoria 
digital, entre muchos otros aspectos.  
Este tema cambiará definitivamente el 
deporte olímpico y estaremos alerta 
para aprovecharlo al máximo.

4. Juegos Olímpicos de 
Esports.    Lo que hacen par de años se 
pensó sería complicado de aprobar, 
ayer ocurrió y de forma unánime.   Los 
Juegos Olímpicos de Esports son ya 
una realidad y la primera edición será 
en 2025 en Arabia Saudita.   Con voto 
a mano alzada y sin oposición ni 
abstenciones, luego de contestar 
preguntas de 22 Miembros, estos 
Juegos que se celebraran cada 2 años, 
fueron aprobados.  Los Juegos serán 
en 3 categorías: físico, tradicional y 
simulado.  Su propuesta menciono la 
importancia de la inclusión del género 
femenino de manera individual y otras 
categorías mixtas, donde competirán 
los mejores jugadores del mundo.  
Según la presentación, existen más de 
23.5 millones de jugadores a nivel 
mundial, siendo en su mayoría 
personas entre los 18 y 40 años.  En 
Puerto Rico, ya tenemos una 
Federación que hemos avalado para 
los Juegos del Caribe y los Juegos 
Panamericanos de Santiago 2023, así 
que todos estamos de plácemes con 
esta decisión.    

Ya estamos más cerca de la 
ceremonia inaugural y el comienzo de 
las competencias.  Ya mañana inicia 
Alondra Rivera en tiro con arco, e 
inician los congresillos técnicos para 
conocer mejor el itinerario y rivales de 
nuestros atletas.  Felizzzzz de estar 
aquí y loca porque todo esto inicie ya.  
Seguiremos en contacto a través de 
este blog, el cual espero les acerque a 
vivir esta experiencia olímpica en 
Paris 2024.
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